



La Epoca Miércoles 18 de marzo de 1992

PERFILES

p. 32.

Adriana Hoffman

Defendiendo a la naturaleza

ALEJANDRA CARMONA

su casa refleja su vida. Ubicada en una lejana parcela de Peñalolén, el lugar parece un verdadero santuario de la naturaleza en pleno Santiago. Una vivienda llena de rincones acogedores, grandes plantas y una pileta donde fluye el agua.

Adriana Hoffman no sólo es famosa por ser la hija de la científica y escritora Lilo Hoffman, sino también por su ardua lucha por crear conciencia del problema ecológico en Chile. Es una de las pocas que se *se está jugando* por denunciar los atentados contra la naturaleza en Chile.

Casada, con cuatro hijos y dos nietos, dedica parte importante de su tiempo al trabajo con grupos formados para la causa ecológica. Pero también disfruta de la vida sencilla y hogareña en su paradisíaca residencia.

Tiene una completa formación biológica. Estudió botánica y la flora nativa de Chile. Pero, al revés de muchos científicos, decidió ampliar su conocimiento a otras áreas relacionadas, en vez de especializarse cada vez más en su tema.

Trabajó mucho tiempo en el estudio de la botánica, pero decidió conocer más del problema ecológico que vive el mundo de hoy:

—Antes no se conocía del todo el concepto de lo ecológico, pero desde chica me enseñaron a respetar la naturaleza. Era una cosa lógica que fui aprendiendo de mi propia familia —, cuenta la científica.

Está al tanto de todo lo que ocurre con el tema del medio ambiente a nivel internacional:

—Hay signos a nivel mundial que reflejan el interés por apurar las causas. Los países del norte se sienten más responsables que antes y a las empresas se les está exigiendo ciertos requisitos indispensables —, comenta.

Su contribución a la educación del medio ambiente está dando sus frutos en el país. Adriana Hoffman tiene un espacio en un diario santiaguino y ha contribuido a formar a las nuevas generaciones a nivel escolar. Escribió un manual de educa-



La botánica trabaja con grupos interesados por el trabajo ecológico.

“Antes no se conocía del todo el concepto de lo ecológico, pero desde chica me enseñaron a respetar la naturaleza”.

ción del medio ambiente que llegó a los colegios y que tuvo gran aceptación. En él, la científica da algunas recetas para crear una acción ciudadana. “La gente ha respondido y en los colegios se han motivado bastante por seguir con la campaña”, dice.

Aunque asegura que nunca ha tenido problemas importantes con organismos empresariales o gubernamentales, confiesa que siempre hay algunos temas más conflictivos:

—Es el caso del tema del crecimiento demográfico. Es conflictivo, porque siempre hay intereses políticos —, explica.

Señala que si no existe una adecuada educación sexual, el problema del medio ambiente podría agudizarse bastante.

A su juicio, la carga sobre la naturaleza ha llegado a sus límites. En la tierra quedan aún valiosos lugares extensos para ser protegidos, pero a un costo mayor. “No quedarían selvas ni naturaleza virgen, y los parques nacionales serían cada vez menores”, advierte.

Su idea de la relación entre el hombre y el medio ambiente es clara. Pensa que todos necesita-

mos estar en mayor contacto con lo natural, porque ello se acompaña con nuestra condición humana:

—Estoy convencida de que la relación entre el hombre y la naturaleza es fundamentalmente atávica y muy fuerte. Pero la gente le ha perdido el respeto. Tirar basura sin darse cuenta del tremendo daño ecológico que producen.

Además, se declara totalmente en contra del turismo descontrolado y sin el suficiente respeto, que cada vez ocupa más áreas vírgenes.

Defendiendo a la naturaleza [artículo] Alejandra Carmona.

AUTORÍA

Carmona, Alejandra

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Defendiendo a la naturaleza [artículo] Alejandra Carmona. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)